



平成26年も充実した年でありますように

2014年、平成26年が幕を開け、8日(水)に第3学期の始業式を行いました。冬休み中事故なく過ごすことができたことが何よりのことでした。曜日の関係でいつもより少し長い冬休みでしたが、この冬休みにも、生徒の皆さんの頑張りが見られました。

とても寒い中でしたが、1、2年生は元気に部活動に励んでいました。3年生は、学校の学習会に参加してコツコツと努力している姿が見られました。また、塾の冬期講習等に参加して頑張っていた人もいました。新しい年、新学期がスタートするにあたり、始業式では次のような話をしました。

皆さん、あらためまして「明けましておめでとうございます。」

平成26年の新しい年を迎え、夢や希望、抱負を持ってスタートすることができたでしょうか。夢や希望、抱負を持つことは、自分自身を押し上げる力となります。

3年生の皆さん、中学校生活も残りわずかとなりました。最後の締めくくりです。これまで自分たちが築いてきた御館中のよさ、そして、自分たちの思いを後輩たちへ引き継いでください。また、それぞれの進路目標達成に向けて、もうひと踏ん張りです。どうか健康に留意し、夢や目標をつかみ取ってください。応援しています。

1、2年生の皆さんは4月から新たに後輩を迎え、それぞれ学年が上がり、御館中をリードし、支える立場になります。この3学期はその準備の時期になります。卒業する3年生の思いを受け止め、学習や諸行事、部活動などに全力投球です。皆さんの頑張りに期待しています。

さて、年末年始は皆さんはどんな生活をしていたでしょうか。計画通りばっちり過ごせた人、反省するところが多い人、それぞれいると思います。しかし、くよくよしても仕方ありません。未来は必ず現実となって現れます。過去のものは現在の科学では取り戻せないのですから、これからどう生きるかをしっかり見定めて日々努力をしてください。

もし仮に反省が多かったと思っても、その時の気持ちを忘れずに、意識や視点を変えて物事の仕方を見直して本気になって努力を続ければ、必ずよい結果がもたらされます。これは勉強でも、部活動でもあらゆることに言えることだと思います。

さて、今年のえとは「午年」。えとは漢字で「干支」と書きます。干支の「支」とは、子(ね)・丑(う)・虎(とら)・卯(う)・辰(たつ)・巳(み)・午(うま)・未(ひつじ)・申(ま)・酉(とり)・戌(いぬ)・亥(い)の「十二支(じゅうにし)」を意味し、「干」のほうは甲(こう)・乙(へい)・丙(へい)・丁(てい)・戊(ご)・己(き)・庚(こう)・辛(しん)・壬(じん)・癸(き)の「十干(じっかん)」を指します。昔の人は、この十干と十二支の組み合わせにより年や月日、時間を数えてきました。たとえば、満60歳を還暦と呼んで祝う習慣は、「暦が還る」と書くとおり、十二支と十干の組み合わせ、つまり12と10の最小公倍数が60ということで、60年で一回りするところから生まれたものなのです。

ちなみに今年のえとを正しくいうと、「甲午(こうご/きのえうま)」にあたります。

新しい年のスタートにあたり、皆さん一人一人が夢や目標に向かって健康で充実した日々を過ごし、実り多い年になるよう願っています。



始業式後の生徒集会では、各学年の代表生徒による作文発表がありました。1年生は残念ながらインフルエンザにかかってしまい出席停止でお休みのため、2年生、3年生の発表でしたが、2名とも力強い抱負を述べ、とても頼もしく感じました。



生徒活動のあしあと

受験に向けての面接練習

12月から、私立高校や県立高校の受験に向けて本格的に面接練習を行っています。本番を想定した模擬面接を行っていますが、入室・退室の仕方や姿勢、礼の仕方など、基本的な面接の受け方については、これまで学年で練習してきたので、しっかりと身に付き、練習を重ねるごとにうまくなってきています。入試本番では、これまで練習してきたことを生かして、落ち着いて臨んでほしいと思います。

ふくしまっ子総合文化祭に向けて

上記チラシにある通り、2月9日(日)に福島県文化センター小ホールで開催される「ふくしまっ子総合文化祭」に向けて、週一回ペースで放課後、歌舞伎の練習をしています。演目は「白浪五人男」です。今回は三味線、義太夫も生徒の皆さんでやろうということで、保存会の皆さんや三味線の藤本先生にも指導をいただきながら練習しています。立ち位置など舞台を想定して練習していますが、台詞の声も三味線、唄も回数を重ねる毎に上達しています。講師の先生方もいつも熱心にご指導いただき、ありがたい限りです。

なお、2月9日(日)は、学校集合7:45、2台のバスに分乗して福島市に向かいます。

開演は13:00で最初に出演します。

帰校、解散は18:00を予定していますが、詳細は別プリントをご覧ください。



「篆刻」の授業(3年美術)

3年生の美術の授業で、「篆刻(てんこく)」を行っています。「篆刻」とは、石などを彫って印をつくることです。写真では、都合で数学学習室で行っていましたが、普段の授業は、技・美術室でスーパーティーチャーの菊田先生にもご指導いただきながら、自分でデザインした印面や鈕(ちゅう)という、手でつかむ部分の飾りを印刀で彫る作業を行っています。細かい作業なので、みんな慎重に作業を進めている姿が印象的でした。どんな印が完成するかとても楽しみです。



感染症の予防を!

今学期になってノロウイルス等による感染性胃腸炎やインフルエンザが流行し、県内で学級閉鎖となった学校も出てきました。うがい、手洗い、マスクの着用など、インフルエンザの予防に努めましょう。特に鼻を出したマスクの着用は、全く意味がありません。きちんと対応をして、調子が悪いときには無理をせず、早めに受診するようにしてください。

2月の予定



- 1 (土) 南東北卓球大会(～3日)
- 3 (月) 基礎学習週間<英語>(1/31～2/3)
- 3 (月) 県立I期選抜
- 6 (木) 県立I期選抜内定発表
- 10 (月) 県立I期入学確約書提出(～13日)
- 11 (火) 建国記念の日
- 14 (金) 県立II期選抜出願(～19日)
- 15 (土) 授業参観 弁当持参
- 17 (月) 繰替休業日
- 18 (火) 生徒集会
- 19 (水) テーブルマナー給食(2年)
- 20 (木) 県立II期出願先変更(～24日)
- 23 (日) 英語検定二次
- 24 (月) 1・2年学年末テスト
- 25 (火) //
- 28 (金) 生徒会総会 同窓会入会式

第4回授業参観について

2月15日(土)に今年度最後の第4回授業参観を実施します。保護者の皆様には、お忙しい折ですが、ご出席くださるようお願いいたします。日程は下記の通りですが、詳しくは、すでに配付しておりますプリントをご覧ください。出欠の確認を学級担任までご提出ください。

授業参観 13:35～14:25

学級懇談 14:35～15:25